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Jahreshauptversammlung vom FTC Hollen e.V. 

Ort:   Turnhalle in Hollen     Datum: 23.02.2024 

Anwesend: 39 Mitglieder      Beginn:  19:00 Uhr 

 

1. Begrüßung und Feststellen der ordnungsgemäßen Ladung 

Die 1. Vorsitzende Vera Voß eröffnet die Versammlung und begrüßt im Namen des 

gesamten Vorstandes alle Anwesenden und geladenen Gäste. Die fristgerechte La-

dung und die Beschlussfähigkeit der Versammlung werden festgestellt.  

Vera Voß erläutert die nicht vollständige Anwesenheit des erweiterten Vorstands.  

Dementsprechend fehlen entschuldigt: Anja Ley – Sozialwartin, Fabian Zimmermann 

und Tobias Müller – Leitung Dart-Abt., Christoph Wietjes – Fußball-Obmann, Heinz 

Kruse / Gertrud Skorwider / Heinz Skorwider – Sachverwaltung, Jakob Oltmanns - 

Sponsoring  

2. Genehmigung des Protokolls der letzten Jahreshauptversammlung (einzuse-

hen auf der Homepage des Vereins: www.ftc-hollen.de) 

Schriftführer Tom Schülke weist auf die Veröffentlichung des Protokolls der letzten 

Jahreshauptversammlung hin, die den Mitgliedern über die Homepage zur Verfügung 

stand. Das Protokoll wird von den Anwesenden einstimmig genehmigt. In Gedenken 

an die Verstorbenen der letzten Monate halten alle Anwesenden eine Minute inne. 

3. Grußworte der Gäste 

Ortsvorsteherin Christine Holtz bedankt sich für die Einladung und erklärt, dass gerade 

Sportvereine wichtige Einrichtungen seien, da sie Integration und Gemeinsinn fördern. 

Sie bedankt sich beim Vorstand und bei allen Ehrenamtlichen für die getane Arbeit im 

letzten Jahr. Frau Holtz informiert über Neuigkeiten aus der Gemeinde. Der neue 

Kunstrasenplatz in Remels wurde fertiggestellt und auch der FTC Hollen hat Spielzei-

ten bekommen. In Hollen selbst kam es am 1. Weihnachtstag zu einem großen Feu-

erwehreinsatz, um einen Dammbruch der Hollener Ehe zu verhindern. Über 700 Men-

schen halfen mit, mit dabei auch viele FTC-Mitglieder, die den Aufrufen der Feuerwehr 

über die sozialen Medien gefolgt waren. Dies war ein Beispiel für besonderen Zusam-

menhalt im Dorf. Christine Holtz berichtet von Baugebieten in Hollen sowie von einer 

neuen Busroute, die von Wiemoor nach Augustfehn führt und auch den Hollenern zu-

gutekommt. Es wird wieder Aktionen der Dorfgemeinschaft geben: „Saubere Land-

schaft“, das Dorfteichfest sowie der Weihnachtsmarkt bei der Grundschule. Dabei 
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werden wieder aktive Bürger gebraucht, die gerne helfen, um das Dorfleben weiterhin 

zu etwas Besonderem zu machen. Für ihren Einsatz beim letzten Weihnachtsmarkt 

wird der Einsatz von Gertrud und Heinz Skorwider sowie von Maike Broers und Maik 

Reising gelobt. Es erfolgt wieder eine Ausschüttung der Gewinne an die Vereine. 

Christine Holtz bekommt viel Applaus für ihre Ausführungen. 

4. Bericht des geschäftsführenden Vorstandes 

Die Vorsitzende Vera Voß sorgt sich aktuell um die allgemeine Beteiligung an vereins-

eigenen Aktionen oder aber auch über die fehlende Hilfe bei Dorffesten wie z.B. vom 

Bürgerverein. Es herrscht immer noch die Meinung vor, dass der Vorstand das meiste 

schon irgendwie übernimmt und auch auf jede Frage und Forderung Antworten findet. 

Die Eigeninitiative und Motivation jedes Einzelnen wird auch in Zukunft von entschei-

dender Bedeutung für den FTC sein. Der Vorstand präsentiert im Anschluss den An-

wesenden einen Videoclip, der mit vielen Fotos und Musik die einschneidenden Ein-

drücke des letzten Jahres beim FTC Hollen widerspiegelt. Der Clip wird von den An-

wesenden mit viel Applaus bedacht.  

5. Kassenbericht 

Nils Wiese gibt einen umfangreichen Überblick über alle Einnahmen und Ausgaben 

des Vereins im letzten Jahr. Er führt aus, dass es ihm wichtig ist, dass der Verein 

nachhaltig wirtschaftet und die Ausgaben, die regelmäßig zu erwarten sind (z.B. Ver-

bandseinzüge oder Leuchtmittelersatz für die Flutlichtanlagen) auch genau einkalku-

liert wurden. Es ist mit einer wirtschaftlich erfolgreichen Sportwoche 2023 eine uner-

wartete Finanzspritze zu erwähnen, die auch für den Schuldenabbau genutzt werden 

konnte. So sind die Darlehen, die u.a. durch den Bau des FTC-Huus entstanden sind 

weiterhin zu bedienen und werden z.T. in den kommenden Jahren abgetragen werden 

können. Ein Sponsorenbrunch sowie ein Ehrenamtstag konnten in 2023 ebenfalls ein-

geführt werden und war dem geschäftsführenden Vorstand als Danksagung beson-

ders wichtig. Hierbei wurden auch Fördergelder angefragt, die zugesagt wurden. Die 

hohen Kosten bei der Energie und daraus resultierte Energiekostenzuschlag wird auch 

im kommenden Jahr von Bedeutung sein. Im gesonderten Antrag (TOP 11) soll darauf 

näher eingegangen werden. Die Mitgliederzahl ist auf 833 gesunken.    

6. Kassenprüfungsbericht 

Die Kasse wurde durch Christoph Wietjes und Tobias Müller geprüft und es wird eine 

strukturierte und transparente Kassenführung bescheinigt. Der Bericht erfolgt über ein 
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aufgenommenes Video von Tobias Müller, da die Kassenprüfer bei der Jahreshaupt-

versammlung nicht anwesend sein können.  

8. Entlastung und Rücktritt des Vorstandes 

Frank Wietjes beantragt die Entlastung des Vorstandes. Der Vorstand wird einstimmig 

entlastet und tritt zurück. 

9. Wahl des Versammlungsleiters 

Als Versammlungsleiter wird Frank Wietjes vorgeschlagen. Es gibt keine anderen Vor-

schläge und er wird einstimmig gewählt.  

10. Neuwahlen des geschäftsführenden Vorstandes, des erweiterten Vorstands 

und des Kassenprüfers 

Ohne weitere Vorschläge wird Vera Voß einstimmig zur 1. Vorsitzenden wiederge-

wählt. Sie nimmt die Wahl an und erhält viel Applaus. 

Ebenfalls einstimmig wiedergewählt gewählt wird Maike Broers zur 2. Vorsitzenden. 

Christoph Wietjes wird in Abwesenheit als zweiter 2. Vorsitzender einstimmig ge-

wählt. Vorab hat Christoph Wietjes erklärt, dass er die Wahl auch annimmt. Nils Wiese 

wird als Kassenwart einstimmig wiedergewählt und nimmt die Wahl an. Sarah Ubben 

wird neue Schriftführerin einstimmig gewählt und nimmt die Wahl ebenfalls an. 

Der erweiterte Vorstand wird in folgender Zusammensetzung per großer Blockwahl 

ermittelt. Sie werden einstimmig gewählt und nehmen die Wahl an.  

Leitung Volleyball: 
Lena Weerts 
Fenna Schulte 
 
Leitung Gymnastik: 
Maike Broers 
Gunda Woldenberg 
 
Leitung Fußball: 
Renke Elsen 
 
Leitung Tennis: 
Heiko Ubben 
 
Leitung Jugendfußball: 
vakant 
 

Leitung Dart: 
Fabian Zimmermann (in Abwesenheit) 
 
Öffentlichkeitsteam: 
Steffen Schrage 
 
Leitung Sachverwaltung: 
Heinz Kruse (in Abwesenheit)  
Heinz Skorwider 
Gertrud Skorwider 
 
Sozialwartin: 
Anja Ley 
 
Beisitzer im erw. Vorstand: 
Nils Spekker 
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Als Kassenprüfer stellen sich Christoph Wietjes und Tobias Müller zur Wahl. Sie wer-

den einstimmig gewählt.  

Im Namen des Vorstandes bedankt sich Vera Voß bei Tom Schülke für seine geleistete 

Arbeit beim FTC und überreicht ein Präsent. Tom Schülke bedankt sich für die produk-

tive und harmonische Zusammenarbeit mit dem geschäftsführenden Vorstand und ap-

pelliert an die Mitglieder, sich verstärkt für den Verein einzusetzen. Auch andere Mit-

glieder, die nicht anwesend sind, sollten angesprochen werden, um den Verein wei-

terhin voranzubringen. Gerade Übungsleiter im Jugendbereich werden überall gesucht 

und es erfordert einmal mehr Einsatz, um den Verein zukünftig stark aufzustellen. 

11. Anträge (u.a. Energiekostenzuschlag) 

Nils Wiese führt einen Antrag des Vorstands aus, der wie folgt lautet: 

Die Fortführung des Energiekostenzuschlags für eine weiteres Jahr wird hiermit be-

antragt. Der im Rahmen der JHV 2023 vorgestellte und beschlossene Energiekosten-

zuschlag wird durch die im Januar 2024 seitens der Gemeinde angekündigte Nach-

zahlung nahezu aufgebraucht werden. 

Da eine Neuordnung der Bezuschussung der Energiekosten zwar geplant ist, aber 

nach wie vor nicht umgesetzt wurde, bleibt der Energiekostenzuschlag auch in die-

sem Jahr ein unverzichtbares Mittel, um die Planbarkeit der Finanzen und die De-

ckung des weiteren Kapitalbedarfs des FTC sicherzustellen. 

Seitens des FTC werden alle zur Verfügung stehenden Mittel (Verbrauchsüberwa-

chung, Umrüstung von Verbrauchern, wo es möglich ist) genutzt, um die Verbräuche 

nachhaltig zu senken. 

Sollte die Änderung der Bezuschussung seitens der Gemeinde keine signifikante 

Entlastung des Vereins bewirken, ist die Überführung des Zuschlags in eine verän-

derte Beitragsstruktur zur kommenden JHV geplant. 

Es gibt zu diesem Antrag keine Wortbeiträge und dem Antrag wird einstimmig statt-

gegeben.  

12. Verschiedenes 

Vera Voß macht auf den Arbeitsdienst aufmerksam, der am 02.03.24 um 9 Uhr be-

ginnt. Es soll u.a. der Tribünenbereich gesäubert und die Plätze von Laub befreit wer-

den. 

Dieter Schoon fragt an, ob man die Hilfeanfragen besser steuern kann. So könne er 

bei zeitgerechter Information auch bei Problemen rund um FTC-Huus mithelfen. Vera 
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Voß verweist auf entsprechende „Whatsapp-Gruppen“, die meist mit den wichtigsten 

Anfragen „gefüttert“ werden. Sie will dies aber noch intensivieren. 

Christine Holtz fragt nach dem verzierten Eisentor, das am Eingang des B-Platzes 

stand. Es musste lt. Vera Voß ersetzt werden, ist aber noch verstaut worden. 

Abschließend lädt Vera Voß alle Anwesenden ein, Würstchen zu essen, die von 

Gunda Woldenberg ausgegeben werden.  

Die Veranstaltung endet um 20:45 Uhr. 

 

_______________         ____________________ _____________________ 

Ort, Datum        Tom Schülke (Schriftführer)             Vera Voß (1. Vorsitzende) 


